1. Quartalsbrief - Klasse 3

Das Jahr neigt sich dem Ende zu und wir schauen zusammen zurück auf viele Erlebnisse und auf das was uns die kommenden Monate noch erwartet.

Sommerferien

Unter dem Motto "Streitkultur und Zusammenhalt – in "unserer Kinderstadt", angelehnt an das Jahresthema, starteten die Kinder in die Sommerferien.

So entstand unter den Ideen der Kinder als aller erstes unsere Kinderstadt. Was gehört alles zu einer Stadt und was hat Streit damit zu tun? Um diese Fragen zu klären, begaben wir uns auf einen Rundgang durch die Stadt. Polizei und Gericht waren die ersten Dinge, die uns in den Sinn kamen.

Wir erhielten die Möglichkeit uns einen Gerichtssaal, sowie eine Polizeibehörde von innen anzusehen und darüber viele spannende Dinge zu erfahren. Dadurch inspiriert entstand spielerisch eine von den Kindern geführte Gerichtsverhandlung.

"Wir lassen die Fetzen fliegen" lautete das Thema im Kinderkunstforum. Beim Besuch im Leolab entstanden dazu verschiedene Collagen.

Bei einem Besuch im Stadtmuseum konnten die Kinder rund um "Streit, Zoff und Beef" viel Wissenswertes Erfahren und selbst aktiv werden. Darauf aufbauend setzten wir mit einigen Kindern, ein kleines Improtheater dazu um.

Über vieles kann man streiten, über Kinderrechte nicht. Welche Rechte habe ich? Dies vermittelten wir spielerisch und anschaulich zum Beispiel in Form von Teamspielen, Plakaten und einer Geschichte mit Hilfe des Kamishibai.

Zwei Abschiede und XXL Origami Boote

Ende August verabschiedeten wir dann unseren FSJler Julien, der uns ein Jahr begleitet hat. Die Kinder der Tanz AG hatten zusammen mit Frau Wölfer einen Tanz einstudiert. Außerdem wurde das kleine Improtheater Stück "Die Streithexe" aufgeführt. Als Abschluss gab es noch eine Runde Breakdance. Als Erinnerung an den Hort überreichten die Kinder Julien einen Rucksack und einen Band Bilder, welche beide von ihnen gestaltet wurden.

Am 25.09.2023 begab sich eine Gruppe Kinder zum Marktplatz, im Rahmen der interkulturellen Woche, um ein XXL Origami Boot zu bauen. Dieses ist Teil der Aktion in der 100 Origami Boote gefaltet, gestaltet und im Jahr 2024 vor dem Bundestag in Berlin ausgestellt werden. Diese sollen auf die über 100 Millionen Menschen weltweit aufmerksam machen, die sich auf der Flucht befinden.

In derselben Woche wurde dann noch Frau Kühn verabschiedet. Auch Sie hatte uns ein Jahr lang im Hortalltag unterstützt und begleitet. Wieder konnten wir einen Tanz der Tanz AG Kinder bewundern und als Abschluss sang die komplette 3. Klasse noch ein Ständchen.

Herbstferien

In den Herbstferien drehte sich bei uns alles um das Thema "Weltall". So begaben wir uns gemeinsam auf eine Reise ins All. Passend zum Thema gestalteten wir auch unsere Horträume. So schmückte ein Sonnensystem aus Luftballons und Steckbriefe zu unseren Planeten den Bereich der dritten und vierten Klassen. Dazu kamen ein Astronaut sowie ein ausziehbares Miniatur-Sonnensystem, welches die Kinder aus Baukästen in gemeinsamer Arbeit zusammengesetzt haben. Bei einem Besuch im

Planetarium erfuhren wir außerdem viel über unsere Planeten und das Sonnensystem und beim Ausflug auf die Peißnitz bekamen wir eine Vorstellung davon, wie groß unser Sonnensystem eigentlich ist.

Kooperationstag

Eine wichtige Sache, welche wir aus dem Schuljahr zwei mit in das neue Schuljahr nehmen, ist der Kooperationstag. Spielerisch stärken wir dabei den Zusammenhalt innerhalb der Klassenstufe. Der sichtlich positive Einfluss der über die Dauer festzustellen war, hat uns veranlasst, dies weiterzuführen. Zurzeit findet der Kooperationstag immer mittwochs zwischen 14.30 Uhr und 16.00 Uhr statt. So lange es das Wetter zulässt, befinden wir uns in der Zeit mit allen Kindern auf der Wiese neben dem Schulgelände.

AG's

Montags: Tanzen

Dienstags: Sport (Turnhalle)

Mittwochs: Kooperationstag

Donnerstags: Yoga und Entspannung

Freitags: Fußballs

Vorschau Ende 2023 / Anfang 2024

Umzug

Ende Dezember ziehen wir dann, wenn alles klappt, mit Sack und Pack wieder zurück in unsere Horträume in den Franckeschen Stiftungen. Wenn Sie uns dabei unterstützen wollen, sprechen Sie uns einfach an. Wir sind über jede Hilfe dankbar.

Allgemeine Infos

```
Soziales Lernen:

> Klasse 3a / Donnerstag

Aktuelles Thema:

> Familie

| Klasse 3b / Freitag
| Klasse 3c / Montag

| Schließtage 2023/24:

| 21.- 22.12.2023 / 02.01. (Umzug)

| O5.04.2024 (Weiterbildung Hort)
| O5.04.2024 (Brückentag)

> 15.11.2024 (Weiterbildung Hort)

> 13.09.2024 (Betriebsausflug)

> 23.12.2024 - 01.01.2025 (Schließung Jahreswechsel)

> 04.10.2024 (Brückentag)
```